



**Comisión
Sudamericana
de Paz**

Ronald Wilson Arenas
Coordinador Area
de Actores Políticos y Sociales

Juan Williams Noon 643 (Antonio Varas Alt. 640)
Providencia, Santiago, Chile. Casilla 16085, Correo 9.
Teléfonos: 2357117 - 2353073. Fax: 2360279



**Comisión
Sudamericana
de Paz**

ARCHIVO

Santiago, 16 de octubre de 1992

Señor
Carlos Bascoñan
Jefe de Gabinete del
Presidente de la República
PALACIO DE LA MONEDA

REPUBLICA DE CHILE					
PRESIDENCIA					
REGISTRO Y ARCHIVO					
NR.	92/23784				
A:	16 OCT 92				
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input checked="" type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>				

Estimado Carlos,

Por especial encargo de Carlos Contreras, Secretario Ejecutivo de la Comisión Sudamericana de Paz, te envío para tu conocimiento la convocatoria y el programa de la "Jornada por los derechos del hombre, la democracia y el desarrollo social", que realizaremos los días 9 y 10 de diciembre, fecha de conmemoración del Día de los Derechos Humanos.

Esta actividad cuenta con el auspicio oficial de la Universidad de Chile en el marco de sus 150 años. A esta actividad han comprometido su asistencia como panelistas, el Sr. Canciller del Uruguay, Dr. Héctor Gros Espiell; Monseñor Darío Castrillón, ex presidente del CELAM y José Sarney, ex presidente de Brasil. Los comentaristas son relevantes personalidades políticas y académicas de nuestro país.

Dada la importancia que asignamos al tema y el marco en que se desarrollará, solicitamos que la inauguración sea solemnizada con las palabras de S.E. el Presidente de la República. Estamos seguros que es una instancia propicia para que en un contexto pluralista y de alto nivel, el Presidente se refiera a materias de tan alto valor para el gobierno y la sociedad chilena, como son los derechos del hombre y la democracia. Para la Comisión y para la Universidad sería el más alto honor contar con la presencia del Presidente Aylwin.

Te adjunto programa y convocatoria del encuentro para que tengas una visión más acabada de su contenido y objetivo.

- Raúl Alfonsín
Argentina
- Roberto Asiam
Uruguay
- Alfonso Barrantes
Perú
- Belisario Betancur
Colombia
- Hilarión Cardoso
Venezuela
- Fernando Henrique Cardoso
Brasil
- Socorro Diaz
Mexico
- Gustavo Fernández
Bolivia
- Juan Raul Ferreira
Uruguay
- Gabriel Garcia Marquez
Colombia
- Adolfo Gass
Argentina
- Lydia Gueiler
Bolivia
- Oswaldo Hurtado
Ecuador
- Domingo Laino
Paraguay
- Franco Montoro
Brasil
- Hans Neumann
Venezuela
- Obispo Federico Pagura
Argentina
- Carlos Andrés Pérez
Venezuela
- Marcial Pérez Chiriboga
Venezuela
- Adolfo Pérez Esquivel
Argentina
- Alicia Puyana
Colombia
- Shridath Ramphal
Guyana
- José Ruiz de Giorgi
Chile
- Julio Maria Sanguinetti
Uruguay
- José Sarney
Brasil
- Olavo Setubal
Brasil
- Cardenal Raul Silva Henríquez
Chile
- Javier Silva Ruede
Perú
- Gabriel Valdés
Chile
- Juan Somavía
Secretario General de la Comisión
Chile

Juan Williams Noon 643
(Antonio Varas Alt. 640)
Providencia, Santiago - Chile
Casilla 16085 - Correo 9
Teléfonos: 223. 85. 79 - 235.30.73
Fax: 236. 02. 79

Dentro de la semana Carlos Contreras, te solicitará oficialmente una audiencia con el Sr. Presidente para formalizar esta invitación y tratar temas propios de nuestra institución.

Se despide cordialmente,

RONALD WILSON
Encargado del Area de Relaciones
con Actores Politicos y Sociales

* Es posible que la entrevista
la solicite Luis Meira.



Comisión Sudamericana de Paz

"Jornadas por los derechos del hombre, la democracia y el desarrollo"

Santiago de Chile, 9 y 10 de diciembre de 1992

Raul Alfonsín
Argentina
Roberto Asiam
Uruguay
Alfonso Barrantes
Perú
Belisario Betancur
Colombia
Hilarión Cardoso
Venezuela
Fernando Henrique Cardoso
Brasil
Socorro Díaz
México
Gustavo Fernández
Bolivia
Juan Raúl Ferreira
Uruguay
Gabriel García Márquez
Colombia
Adolfo Gass
Argentina
Lydia Gueiler
Bolivia
Osvaldo Hurtado
Ecuador
Domingo Lamo
Paraguay
Franco Montoro
Brasil
Hans Neumann
Venezuela
Obispo Federico Pagura
Argentina
Carlos Andrés Pérez
Venezuela
Marcial Pérez Chiriboga
Venezuela
Adolfo Pérez Esquivel
Argentina
Alicia Puyana
Colombia
Shridath Ramphal
Guyana
José Ruiz de Giorgio
Chile
Julio María Sanguinetti
Uruguay
José Sarney
Brasil
Olavo Setubal
Brasil
Cardenal Raúl Silva Henríquez
Chile
Javier Silva Ruete
Perú
Gabriel Valdés
Chile
Juan Somavía
Secretario General de la Comisión
Chile

Juan Williams Noon 643
(Antonio Varas Alt. 640)
Providencia, Santiago - Chile
Casilla 16085 - Correo 9
Teléfonos: 223, 85, 79 - 235, 30, 7
Fax: 236, 02, 79

"JORNADAS POR LOS DERECHOS DEL HOMBRE,
LA DEMOCRACIA Y EL DESARROLLO"

Santiago de Chile, 9 y 10 de diciembre de 1992

I. CONVOCATORIA

Hoy nuestras sociedades se esfuerzan por encontrar mejores formas de convivencia. Una renovada ética social aspira a rescatar la dignidad del hombre y la plenitud de sus derechos, de ahí que se haga cada vez más ineludible recoger y enriquecer los valores permanentes que hacen posible la realización integral del hombre.

Una sociedad plena en que impere un genuino humanismo, es tarea de todos. Construirla requiere de un activo compromiso por la paz y la solidaridad. Debemos afirmar los valores del ser humano por encima de los valores del poder.

Este desafío que se nos presenta adquiere ahora una dramática dimensión cuando factores políticos, nacionalistas y religiosos actúan en el mundo entero quebrantando las bases institucionales de una sociedad disgregada.

Es justamente en esta coyuntura, profunda y trascendente, cuando los derechos del hombre deben tener una mayor identificación con los conceptos del derecho a la vida, a la seguridad y a la integridad física y moral de la persona. Estos derechos, si bien esenciales, son complementados por los derechos económicos, sociales y culturales, que se traducen en el acceso al trabajo, a un salario justo, a la seguridad social, a un nivel de vida digno, a la protección de la familia, a la salud y a un acceso a la educación y la cultura, derechos todos estos que no sólo garantizan el derecho a la vida sino también la dignidad y calidad de la vida humana.

En consecuencia, los derechos del hombre conforman un conjunto de valores y principios que orientan el comportamiento del individuo, el Estado y la sociedad. La negación de estos derechos crea condiciones de intranquilidad social, de marginalidad económica y de debilitamiento de las instituciones políticas conduciendo a la violencia y conflicto entre las sociedades y las naciones.

Junto con la necesidad de resituar los derechos del hombre en una perspectiva de futuro, es imperativo incorporar a la conciencia y quehacer sociales un conjunto de otros derechos que han surgido como práctica de la historia: el derecho de la solidaridad, la paz, la seguridad y la cooperación, que constituyen la base de las relaciones internacionales.

En síntesis, el respeto a los derechos del hombre en la internalización de nuevos valores, debe conducirnos a una convivencia armónica en que predomine el pleno respeto a la dignidad del ser humano y a una sociedad en que impere la democracia en lo político, una creciente igualdad de oportunidades en lo social, un desarrollo sostenido en lo económico, y la más amplia libertad de creación, que es la raíz de la grandeza humana, en lo cultural.

Como un aporte a esta reflexión sobre una comprensión integral de los derechos del hombre, la Comisión Sudamericana de Paz convoca a la realización de las "Jornadas por los Derechos del Hombre, la Democracia y el Desarrollo Social".

II. TEMARIO

TEMA PANEL 1. LOS DERECHOS DEL HOMBRE, LA DEMOCRACIA Y EL DESARROLLO SOCIAL.

1. Analizar la interrelación entre los conceptos de derechos del hombre, democracia, participación y desarrollo social, planteando los desafíos y tareas pendientes para el futuro de América del Sur.
2. Desarrollar el tema de los derechos del hombre en el marco de la democracia, en el sentido de que toda persona tiene derecho a vivir en un sistema político que le permita participar en la construcción de su futuro.
3. Estudiar el desarrollo social como correlativo necesario de la democracia. No es posible consolidar la democracia sin una política de desarrollo humano.

TEMA PANEL 2. ESTRATEGIAS Y TAREAS PRIORITARIAS EN EL DESARROLLO SOCIAL DE AMERICA DEL SUR.

1. Reflexionar sobre el concepto de "derecho al desarrollo", como la facultad de todos los seres humanos y todos los pueblos para participar en un desarrollo económico, social, cultural y político en el que puedan realizarse y progresar plenamente.
2. Analizar los problemas sociales más urgentes de asumir en nuestro continente: derrotar la pobreza; lograr niveles más altos de producción y empleo; políticas de inversión sociales integrales y eficaces, educación, salud y vivienda.

Valorizar el rol del Estado en lo que supone el cumplimiento eficiente de sus funciones de articulador de las políticas sociales.

TEMA PANEL 3. EL DERECHO DE LA SOLIDARIDAD. LOS PUEBLOS TIENEN DERECHO A LA PAZ Y A LA SEGURIDAD.

1. Considerar el derecho de la solidaridad como una concepción de seguridad integrada que signifique el pleno respeto a los derechos sociales, la satisfacción de las necesidades básicas, la preservación del medio ambiente y de los recursos naturales, el respeto a las etnias y diferencias religiosas y culturales.
2. Conceptualizar el derecho de la solidaridad como aquel derecho que todo ser humano tiene a la vida, a la integridad, a la dignidad y la seguridad de su persona. Ello le permitirá disfrutar de su tranquilidad, de su libertad, a no ser agredido ni víctima del terrorismo o de los excesos de agentes del Estado.
3. El derecho de la solidaridad debe ser la expresión del derecho a la paz, a la seguridad, y a un medio ambiente sano y equilibrado. Estos valores deben ser universalmente reconocidos.

III. PANELISTAS

Panel 1

Expositor

HECTOR GROS ESPIELL
Canciller del Uruguay

Comentaristas

HUMBERTO GIANINI
Académico Universidad de Chile

MONSEÑOR CARLOS GONZALEZ
Presidente de la Conferencia Episcopal

ANDRES ALLAMAND
Presidente Renovación Nacional

Panel 2

Expositor

MONS. DARIO CASTRILLON
Ex presidente de CELAM

Comentaristas

AGUSTIN SQUELLA
Rector Universidad de Valparaiso

ANDRES DOMINGUEZ
Comisión Chilena de Derechos Humanos

ROBERTO FANTUZZI
Presidente de ASEXMA

Panel 3

Expositor

JOSE SARNEY
Ex presidente de Brasil

Comentaristas

LUIS MAIRA
Académico

GENARO ARRIAGADA
Vice presidente PDC

BELTRAN URENDA
Vice Presidente del Senado

IV. PARTICIPANTES

Participarán en esta jornada representantes de:

Organizaciones de Derechos Humanos
Instituciones de Iglesia
Organizaciones No Gubernamentales
Organismos sindicales y empresariales
Instituciones de gobierno
Instituciones de las FF.AA.
Organismos académicos
Representantes del Cuerpo diplomático y organismos internacionales

V. PROGRAMA

9 de diciembre Sal6n de Honor Universidad de Chile

19:00 Hrs.

Inauguraci6n
Autoridad de gobierno
Sr. Carlos Contreras, Secretario Ejecutivo
de la Comisi6n Sudamericana de Paz
Sr. Jaime Lavados, Rector de la
Universidad de Chile

10 de diciembre Sala Ignacio Domeyko

09:00 - 09 45 Hrs.

Primer Panel

09:45 - 10:15

Comentaristas

10:15 - 11:15

Debate

Caf6

11:30 - 12:15

Segundo Panel

12:15 - 12:45

Comentaristas

12:45 - 13:15

Debate

Tarde

15:30 - 16:15

Tercer Panel

16:15 - 16:45

Comentaristas

16:45 - 17:15

Debate

17.30

Clausura.



CBE 92/23784

ARCHIVO

Señor
Ronald Wilson
Comisión Sudamericana de Paz
Presente

De mi consideración:

Por encargo del Presidente de la República, agradezco a usted la gentil invitación dirigida a Su Excelencia para asistir a la inauguración de la "Jornada por los derechos del hombre, la democracia y el desarrollo social" a realizarse el próximo día 9 de diciembre, en conmemoración del día de los Derechos Humanos.

Es deseo del Presidente Aylwin poder reunirse con las diferentes organizaciones sociales, sin embargo, las responsabilidades y obligaciones propias del cargo, muchas veces le impiden poder cumplir con ese objetivo.

Lamentablemente, no es posible acceder a su invitación. No obstante lo anterior, por mi intermedio el Presidente le hace llegar un cordial saludo y sus mejores deseos de éxito en dicha Jornada.

Sin otro particular, le saluda atentamente,

CARLOS BASCUÑAN EDWARDS
Jefe de Gabinete



MARCELO ZAPATA CANCINO
Secretario Privado de S.E.

Santiago, Noviembre 16 de 1992.

CBE/MZC/mpd